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Es un placer presentar la primera edición
de nuestro boletín trimestral, diseñado
para mantenerlo informado sobre noticias
y eventos de la Sociedad Panamericana de
Flebología. Incluye información sobre
congresos, artículos de expertos y nuevos
talentos en flebología. Nuestra misión es
promover el intercambio de conocimientos
para avanzar en la flebología en América
Latina y el mundo. Esperamos que este
boletín sea valioso y lo invitamos a
participar y compartir ideas para fortalecer
nuestra comunidad.

1.Editorial: Nuevas direcciones, nuevo
liderazgo
2.Voces de la flebología: opiniones de los
expertos
3.Visión joven: la nueva generación de
flebología
4.SOPFYL pelo mundo
5. V-Win Juntos Avanzando

En este resumen encontrará:

Setiembre,2024

La panamericana
extiende la mano 

6. UIP - Todos somos Buenos Aires 2025 
7. Comite Científico de SOPFYL 2024-2026
8. Capitulo de la sociedad panamericana
9.Agenda Panamericana: Próximos
Congresos
10. Costa Rica en SOPFYL: Fortaleciendo la
Flebología Latinoamericana
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EDITORIAL: NUEVAS
DIRECCIONES, NUEVO
LIDERAZGO

El reciente congreso de la Sociedad
Panamericana de Flebología,
celebrado en Asunción, Paraguay,
marcó un momento de gran
importancia para la comunidad
flebológica.

Con la presencia de reconocidos
expertos de América Latina y

diferentes partes del mundo, el evento
fue un éxito tanto en contenidos como

en participación.

https://www.facebook.com/SOPFYL/

leer más
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EDITORIAL: NUEVAS
DIRECCIONES,
NUEVO LIDERAZGO

Durante los días del congreso se
discutieron en profundidad temas
cruciales para el avance de la
flebología y la linfología,
proporcionando un rico intercambio
de conocimientos y experiencias.
Este entorno dinámico y colaborativo
fue el escenario perfecto para la
transición directiva de nuestra
sociedad, donde se presentó el
nuevo consejo directivo.

El nuevo liderazgo, compuesto por
destacados profesionales, está
comprometido a continuar el legado
de excelencia de nuestra sociedad,
mientras busca innovar y fortalecer
aún más nuestra presencia en la
comunidad científica global. Con
una visión renovada y estrategias
claras, estamos listos para enfrentar
los desafíos futuros y ampliar los
horizontes de la flebología
panamericana.
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VOCES DE LA FLEBOLOGÍA:
OPINIONES DE LOS EXPERTOS

Térmicos endovasculares de ablación
de las safenas en sus segmentos mas
distales con espuma esclerosante para
evitar las lesiones nerviosas por calor y
especialmente en pacientes con
trastornos tróficos en quienes
detectábamos reflujo venoso distal. En
el 2013 comenzamos a combinar
espuma en forma simultanea con laser
y con radiofrecuencia en casos de
venas safenas muy dilatadas (>15 mm)
por 2 razones para no tener que
suministrar alta densidad de energía lo
cual vimos que causaba en algunos
casos complicaciones, y para no tener
que complementar la ablación con una
ligadura alta lo cual era preconizado
ampliamente en esta situación en
particular, además usando una
concentración más baja que el 3%
recomendado para la ablación química
de venas safenas dilatadas, nos
parecía que los métodos se podían
potenciar y que la espuma contribuiría
con el espasmo venoso a disminuir la
luz venosa , a mejorar el efecto del
laser sobre la pared y a tener un mejor
contacto con el elemento térmico en el
caso de la radiofrecuencia, esta
experiencia fue publicada en conjunto
con el Dr. Cesar Carmelino de Perú en
2016 en la revista de la Sociedad
Brasilera de Angiología y Cirugía 

Tratamientos Híbridos
(Físico/Químico) de la Insuficiencia
Venosa, llegaron para quedarse?

Las guías de práctica clínica y los
consensos le dan la mejor
recomendación a los métodos ablativos
físicos mediados por calor (laser y
radiofrecuencia) para el tratamiento de
las venas safenas insuficientes así
como de venas perforantes, cada vez
más su uso se ha extendido incluso
para tratar venas epifasciales, la
ablación química usando
medicamentos esclerosantes en forma
de espuma también es recomendada
como alternativa terapéutica pero con
desventaja respecto a los resultados de
largo plazo comparado con los
métodos físicos y la cirugía
convencional, sin embrago es una
opción a tener siempre en cuenta. A
principios de la primera década del
2000 muchos expertos expresaban la
inconveniencia de combinar en el
mismo procedimiento laser o
radiofrecuencia con espuma
esclerosante por la posibilidad de
aumentar el riesgo de eventos
trombóticos, alrededor del 2011
comenzamos a complementar en mi
practica privada los tratamientos

https://www.facebook.com/SOPFYL/
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VOCES DE LA FLEBOLOGÍA:
OPINIONES DE LOS EXPERTOS
Vascular Rio de Janeiro y en 2019
tuvimos ambos la oportunidad de
escribir el capítulo de tratamientos
híbridos en el libro Flebología
Practica editado por el Dr. Ivanesio
Merlo y Dr. Rodrigo Kikuchi y
próximamente en el Atlas de
Ecodoppler Venoso editado por el Dr.
Javier Pérez Monreal (en imprenta).
flets are types of newsletters.
La combinación
laser/radiofrecuencia espuma
también la venimos usando desde el
2021 inyectando en el mismo
procedimiento venas varicosas y así
minimizando o eliminando la
necesidad de flebectomías, esto es
especialmente útil en los pacientes
con trastornos tróficos y/o ulcera
venosa. También lo combinamos en
casos de segmentos venosos
tortuosos no navegables por la fibra
laser o catéter de radiofrecuencia, o
cuando han ocurrido trombosis
venosas en esos segmentos a tratar
con sinequias o cicatrices post
trombóticas que dificultan el paso o
ligaduras altas previas con
recanalizaciones no navegables que
incluso se acompañan de
cavernomas proximales. 

Al día de hoy considero que siempre
que vas a quirófano a tratar a un
paciente por varices, no debe faltar
el medicamento esclerosante y
algún dispositivo que permita la
fabricación de la espuma. A la
espera de que mas temprano que
tarde dispongamos comercialmente
y en forma asequible de catéteres o
fibras laser/radiofrecuencias
diseñadas para el uso simultaneo de
espuma o el perfeccionamiento de
los métodos existente para
tratamiento no térmico no
tumescente. 

Dr Hugo Navas

https://www.facebook.com/SOPFYL/
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VISIÓN JOVEN: LA NUEVA
GENERACIÓN DE FLEBOLOGÍA
ENTREVISTA DRA. MAIBELITH VARELA 

La Dra. Maibelith Varela es medico
cirujano egresada de la Universidad
Central de Venezuela y se
desempeña como Medico adscrita a
la Unidad Vascular de Caracas, ella
tuvo la oportunidad de presentar en
el Congreso Panamericano de
Flebología en Paraguay en Junio
pasado el trabajo libre titulado “
Flebofotorejuvenecimiento (FFR),
tratamiento avanzado de las
alteraciones estéticas producidas
por la enfermedad venosa”, allí la
Dra. Varela presento el informe
preliminar de un trabajo prospectivo
realizado con 25 pacientes con CEAP
4, 5 y 6 previamente sometidos al
tratamiento de los reflujos
tronculares con laser endovascular y
cuidado avanzado de heridas en los
casos C6. Le hicimos a la Dra. Varela
algunas preguntas sobre el trabajo
presentado y su experiencia como
participante del congreso
Flebopanam 2024.

Dra. Varela nos puede explicar en que
consiste exactamente el FFR ?
Es una técnica en la que se combina

la escleroterapia con laser y otros
dispositivos emisores de energía
fotónica para tratar las alteraciones
estéticas que produce la enfermedad
venosa o el tratamiento de la misma.

Cual fue la motivación principal para
hacer este estudio y cuál era la
hipótesis principal de trabajo? 
Tradicionalmente el tratamiento se ha
enfocado en tratar las fuentes de reflujo
y las varices y a las alteraciones
estéticas de estos pacientes no se les ha
prestado mucha atención, la hipótesis
principal del trabajo es que si se puede
lograr mejorar estas alteraciones y
ofrecerles a los pacientes una opción
efectiva más allá de los tratamientos
convencionales. 

Cuál fue la conclusión del estudio ?
Que efectivamente se puede lograr
mejorar de forma significativa estas
alteraciones en los pacientes, logrando
un alto nivel de satisfacción con la
mejoría cosmética que van presentando
y no solo mejoría de los síntomas que es
el objetivo terapéutico tradicional.

https://www.facebook.com/SOPFYL/
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VISIÓN JOVEN: LA NUEVA
GENERACIÓN DE FLEBOLOGÍA

¿Desde cuándo se está haciendo
esta investigación?
Es un estudio prospectivo que se
inició en el 2022 hicimos un corte
preliminar para presentar estos
datos en 2023 pero el estudio sigue
adelante. 

¿Qué utilidad práctica cree que
tendrá este estudio a futuro ?
Es una opción segura y efectiva más
allá de los tratamientos
convencionales de la enfermedad
venosa que puede mejorar
significativamente la calidad de vida
de los pacientes.

¿Que otro trabajo de los
presentados le pareció interesante ?
Me pareció muy interesante y útil el
trabajo presentado por el Dr. Arturo
González sobre la prevalencia de la
enfermedad arterial periférica en
pacientes con enfermedad venosa
crónica, en el que se destaca que en
muchos pacientes con enfermedad
venosa avanzada también pueden
tener un compromiso arterial que
requiere de un enfoque terapéutico
diferente. 

¿Cuál fue su experiencia como
participante en Flebopanam 2024?
Absolutamente satisfactoria y me
emociono mucho asistir ya que era mi
primer congreso internacional de
Flebología, espero asistir a muchos mas
en el futuro. 

https://www.facebook.com/SOPFYL/
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VISIÓN JOVEN: LA NUEVA
GENERACIÓN DE FLEBOLOGÍA

ENTREVISTA DRA YSBELIA ALVAREZ

La Dra. Ysbelia Álvarez es
especialista en Cirugía General y se
desempeña como Profesora en el
Servicio de Cirugía 1 del Hospital
Universitario de Caracas, ella
presento en la sesión de trabajos
libres de Flebopanam 2024 en
Asuncion Paraguay el estudio
titulado:” Escala de estimación de
riesgo y Protocolo Fisioterapéutico
para prevención de trombosis en
lesiones deportivas”.
La Dra Alvarez nos dice que los
atletas de alto rendimiento están
expuestos a mayor riesgo de
trombosis venosa profunda debido a
lesiones, ejercicio intenso y factores
de riesgo asociados, por lo cual
considera que es altamente
conveniente disponer de una escala
de estimación de riesgo y tener un
protocolo bien definido de apoyo
fisioterapéutico para disminuir la
posibilidad de eventos trombóticos
en estos atletas. 

Dra. cual fue la principal motivación
para llevar adelante este estudio?
El aumento de incidencia de
deportistas en mi consulta con
patología vascular y con trombosis,
en la misma zona hay varios
gimnasios y Box de entrenamiento
para musculación de corredores y
ciclistas por lo que recibo
constantemente este tipo de
pacientes. No solo me llamo la
atención de la alta frecuencia de
trombosis por el ejercicio intenso
sino como consecuencia de las
lesiones deportivas, es la parte que
nunca imaginamos tratándose de
individuos jóvenes y sanos. 

¿Cuál fue la o las hipótesis de
trabajo ?
El ejercicio intenso causa alteración
en los niveles de los factores de la
coagulación y puede alterar la
fibrinolisis, se genera un estado
transitorio de hipercoagulabilidad,
daño endotelial y estasis circulatorio.

https://www.facebook.com/SOPFYL/
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VISIÓN JOVEN: LA NUEVA
GENERACIÓN DE FLEBOLOGÍA

¿Qué utilidad práctica cree Ud. que
puede tener este estudio ?:
Es sin duda una herramienta valiosa
para entrenadores, deportistas y
fisioterapistas.
Que otro trabajo libre de los
presentados en Flebopanam 2024 le
pareció interesante ?:
Un estudio presentado por colegas
de México donde se establecían las 
pautas diagnósticas y terapéuticas
para la diferenciación del lipedema y
el linfedema

Cual fue su experiencia general en
el Congreso Flebopanam 2024
Excelente, una combinación de
academia, camarería y disfrute con
una organización impecable por el
comité local, fue muy productivo
para mi asistir y además muy
complacida por el reconocimiento
otorgado al estudio que presente, lo
cual me estimula a seguir haciendo
investigación clínica, espero poder
asistir y llevar algunos trabajos al
próximo Flebopanam 2026 en Lima. 

https://www.facebook.com/SOPFYL/


La Sociedad Panamericana de
Flebología (SOPFYL), bajo la
presidencia de la Dra. Chantal
Agüero, ha fortalecido su presencia
en eventos científicos alrededor del
mundo, reforzando su compromiso
con el avance de la flebología global.
A finales de agosto, la Dra. Chantal,
junto a los miembros Dra. Nathalia
Cardoso (comité de newsletter) y Dr.
Rodrigo Rial (comité científico),
participó del Congreso de
Compresión del CCC organizada por
la V-WIN foundation, celebrado en
Bayreuth, Alemania, en la sede del
MEDI. Durante el evento conversaron
sobre terapias de compresión,
representando a SOPFYL y
promoviendo el intercambio de
conocimientos técnicos y científicos
sobre el tema.

SOPFYL POR EL
MUNDO

La semana siguiente, la Dra. Chantal
Agüero fue invitada por la Sociedad
Brasileña de Angiología y Cirugía
Vascular (SBACV) al Congreso
Brasileño de Cirugía Vascular,
realizado en Foz do Iguaçu.
Desempeñó un importante papel
como moderadora de una sesión de
flebología, contribuyendo al debate
sobre avances recientes y prácticas
innovadoras en el tratamiento de
enfermedades venosas,
demostrando la creciente
participación de la SOPFYL en
eventos destacados en Brasil e
internacionalmente.

Setiembre,2024
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Además, la Dra. Chantal fue una de las invitadas de
honor a la cena científica de clausura del proyecto
Veins by Women, impulsado por Pelvic Team. Esta
cena se llevó a cabo en Foz y fue organizada por el
Pelvic Team  en conjunto con SERVIER. Durante el
evento, la Dra. Chantal presentó una clase
inspiradora sobre el papel de la mujer a la
vanguardia de la flebología, destacando la
importancia de la representación femenina en la
medicina. El proyecto Veins by Women, que a lo
largo de tres módulos analizó los trastornos
pélvicos, el lipedema y la flebología estética,
reafirma el compromiso de SOPFYL de promover la
educación continua y el intercambio de
experiencias entre profesionales del sector.

SOPFYL EN EL MUNDO

Setiembre,2024
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Además, las sociedades latinoamericanas tendrán la oportunidad de mostrar sus
proyectos pasados, presentes y futuros en el salón principal, durante todos los días del
congreso, en áreas de exposición institucional dedicadas.
La Sociedad Panamericana de Flebología y Linfología tendrá un área institucional
dedicada a la exposición, así que no dude en informarnos si desea incluir alguna
contribución especial de nuestra Región. También se dedicará un área a UIP Buenos Aires
2025 y sus aportes allí también serán más que bienvenidos.
Por último, aunque el envío de resúmenes ya está cerrado, todavía es posible enviar
«comentarios basados   en la evidencia», también en español, sobre los diferentes temas
relacionados con la enfermedad venosa y linfática, con especial enfoque en compresión,
flebotónicos. , escleroterapia y práctica de la flebología en áreas desatendidas.

«JUNTOS AVANZANDO» 
@ v-WINdonesia World Congress
Del 22 al 26 de octubre, en el Centro Internacional de
Convenciones Nusa Dua en la isla de Bali, delegaciones
de 70 países se reunirán para «AVANZAR JUNTOS» en la
gestión y promoción de una atención venosa-linfática
adecuada.
Expertos y principales representantes de América Latina
tendrán la oportunidad de mostrar lo mejor de la región,
frente a todos los demás continentes. Se llevarán a cabo
charlas dedicadas al tema de cuáles son las necesidades
cubiertas y no cubiertas en diferentes regiones,
centrándose en el principal proyecto global institucional
sobre datos del mundo real, v-Registry, ahora también
disponible en español (https://v-registry .com).

Prof. Yung Wei «Willy» Chi
v-WIN president

University of California Davis

Si estás interesado en saber más, visita
https://vwinfoundation.com/v-
windonesia/ o escribe a
info@vwinfoundation.com
Para cualquier necesidad no duden en
ponerse en contacto, para «AVANZAR
JUNTOS».



«TODOS SOMOS BUENOS AIRES 2025»
“Todos somos UIP 2025 Buenos Aires” es una frase que incluye
tantos significados que realmente podría llenar un (hermoso)
cuento. De hecho, representa inclusión, compromiso, acogida y
compartir. 
Para mí, también afirma claramente la sensación de estar en casa
dondequiera que sientas que perteneces: una percepción tan fácil
de disfrutar en América Latina, gracias a la amabilidad y
disponibilidad de los colegas y de la gente en general.
Siendo un apasionado de la medicina basada en evidencia, pensé
en reportar algunas fotos que, para mí, dicen claramente lo que el
mundo disfrutará en el evento Buenos Aires UIP 2025.his 

Setiembre,2024
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La primera imagen es con el
prof. Roberto Simkin, en
2016, en el mismo hermoso
centro que acogerá el
congreso UIP 2025. Su peso
profesional específico,
combinado con su
accesibilidad y amabilidad,
es ya un ejemplo de lo
cómodo que cualquiera
puede sentirse en un
contexto así. 
La siguiente foto es del Ex Presidente de la Sociedad
Panamericana de Flebología y Linfología dr. Intriago, en
2017, en V-ITALy, presentando al mundo el aporte más
valioso de América Latina a la Flebo-Linfología moderna.
Para mí, él representa claramente un ejemplo de
compromiso no sólo de dar la bienvenida al mundo a
América Latina, sino también de exportar América
Latina al mundo. Este recurso ha sido bien
promocionado a lo largo de los años por las tres
grandes figuras de la siguiente imagen: los Dres. Simkin,
Scuderi y Ferreira, embajadores proactivos de América
Latina en el mundo, al punto que el mismo dr. Scuderi
ocupó la presidencia de la UIP. Es de destacar la
presencia del mismo Dr. Intriago al fondo de la imagen:
símbolo del presente y del futuro próximo, inspirado en
generaciones anteriores, pero centrado en la
innovación. Aspectos todos que volveremos a disfrutar
en UIP 2025. En este breve recorrido por memorias no
convencionales de UIP Latam, tengo el agrado de
mencionar a uno de los pilares de la misma flebología
regional y global: el dr. Emilio Agüero, reportado en la
foto junto al mismo dr. Intriago y la actual presidenta
Chantal Agüero.



«TODOS SOMOS BUENOS AIRES 2025»

Esta iconografía me recuerda la tradición e
innovación que América Latina ofrece
constantemente a nuestra comunidad de
Flebología y Linfología, aspecto que fue
claramente resaltado por Chantal Agüero en su
muy exitosa presidencia del último Congreso
Panamericano.
Para concluir, pero también al principio de
todo, una foto del Prof. Bottini, vestido
profesionalmente pero al servicio de sus
alumnos: el mejor ejemplo basado en evidencia
de profesionalismo y amabilidad, ambos
utilizados conectar a América Latina con el

Prof. Sergio Gianesini
UIP 2023-2027 president
UniversityofFerra (ITALY)

Uniformed Services University of
Health Sciences (Bethesda, USA)

gnssrg@unife.it; 
t. +393498012304

Setiembre,2024
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quienes están altamente involucrados en la mejora diaria de América Latina en la atención
veno-linfática y el alcance global: estoy seguro de que el mundo disfrutará conociendo a
todos estos valiosos colegas, mientras entendemos profundamente por qué “todos somos
UIP Buenos Aires 2025”

mundo, como sucederá exactamente en
octubre de 2025, durante el Congreso Mundial
de la UIP. Esto también es gracias al constante
trabajo y compromiso de los dos
vicepresidentes de la UIP para la región, los
Dres. Grillo y Simkin, a quienes expreso mi más
profundo agradecimiento, junto con el resto
del Comité Ejecutivo de la UIP, con quienes
espero compartir. Recibir al mundo en la bella
Argentina el próximo año. Hasta que estemos
todos juntos en persona en la UIP 2025,
también menciono prácticamente a todos
aquellos que no aparecen en estas fotos, pero

mailto:gnssrg@unife.it


El lema de Continuidad, Innovación y Participación son las señas de identidad de
este CC. Continuidad porque hasta ahora los compañeros que nos han precedido
han hecho una gran labor y no podemos por menos que reconocerlo, tomar su
testigo y llevarlo con orgullo. Muchas gracias a todos ellos.
Innovación porque a cada nueva etapa corresponden nuevos retos y nuevas
formas. Queremos adecuarnos a la evolución en las organizaciones y estructuras
de los congresos internacionales, tomando lo que resulte adecuado y darle una
identidad propia del SOPFYL.
Participación porque las realidades sanitarias asistenciales y de formación son
muy diferentes en un continente tan vasto, con tantos países y sociedades.
Nuestro objetivo es que tanto las sociedades, como los miembros de forma
individual, propongan temas y debates. También que se expongan problemas o
carencias para ayudarles a dar una solución. Estamos abiertos a modelos
formativos o a participar en los congresos de las diferentes sociedades o
colaborando, si se nos requiere, en la propuesta de temas.
Para terminar quiero agradecer a Chantal Agüero y toda la Junta Directiva la
confianza depositada en mí. Y también quiero agradecer de forma especial a Luis
Rodríguez su amable acogida, sabía que era un gran amigo, pero además ha
demostrado ser una gran colega.
Contamos con vosotros y estamos a vuestra disposición. Un cordial saludo.

Rodrigo Rial

Queridos Colegas, 
El Dr. Luis Francisco Rodríguez y yo componemos
el nuevo Comité Científico de la Sociedad
Panamericana de Flebología y Linfología, surgido
de la elección de la nueva Junta Directiva en el XX
Congreso SOPFYL, Flebopanam 2024, celebrado
en junio en Asunción, Paraguay. 
Con el liderazgo de la Dra. Chantal Agüero, este
CC se ha puesto a trabajar para hacer honor a los
que nos han precedido y ayudar a engrandecer
aun más a esta Sociedad Científica que reúne a la
práctica totalidad de los países americanos y a
uno europeo, España. 

Continuidad, Innovación y Participación.
Comité Científico de SOPFYL 2024-2026.

No puedo dejar de reseñar que, como Ex Presidente del Capítulo Español de
Flebología y Linfología (CEFyL), me siento especialmente orgulloso de que la
Asamblea nos acogiera hace dos años entre sus miembros. La vocación del CEFyL
es contribuir de forma entusiasta a difundir el prestigio ganado por SOPFYL a lo
largo de estos años.

Setiembre,2024
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CAPÍTULO DE LAS SOCIEDADES 
DE LA PANAMERICANA

Setiembre,2024

El CEFYL se creó en el año 1992 para dar
respuesta a las inquietudes de compañeros
que desarrollaban su actividad profesional
de forma exclusiva en el ámbito flebológico
o compatibilizándola con la patología
arterial y para dar cabida a profesionales
que, aunque no tuvieran la especialidad de
Angiología y Cirugía Vascular, estuvieran
interesados en esta patología. En la
actualidad siguen estando vigente aquellas
necesidades de cocretar laactividad
científica específica en reuniones,
symposium y congresos para potenciar el
avance en el tratamiento de las
enfermedades más prevalentes de nuestra
especialidad de Angiología y Cirugía
Vascular.

El Comité Científico del CEFYL está formado
por cuatro miembros, cuya selección se
realiza cada cuatro años, mediante un
sistema de baremación que prima la
investigación en forma de publicaciones y la
docencia, dando más peso a la historia
curricular en flebología y linfología. 
Desde hace 5 años, existen los Grupos de
Trabajo del CEFYL, cuyos miembros
participan de forma activa en todas las
actividades, creando proyectos, documentos
de recomendaciones, guías, formación,
etcétera, en determinadas patologías o
técnicas. En la actualidad existen 12 Grupos
de Trabajo. Los interesados en pertenecer a
alguno de ellos puede enviar un correo
info@congresosxxi.com
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ACTIVIDADES QUE DESEMPEÑA EL CAPITULO
ESPAÑOL DE FLEBOLOGÍA Y LINFOLOGÍA (CEFYL)
DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE ANGIOLOGÍA Y
CIRUGÍA VASCULAR (SEACV). 

 En la actualidad siguen estando vigente
aquellas necesidades de concretar la
actividad científica específica en
reuniones, symposium y congresos para
potenciar el avance en el tratamiento de
las enfermedades más prevalentes de
nuestra especialidad de Angiología y
Cirugía Vascular.

mailto:info@congresosxxi.com


Recientemente se va a comenzar la tercera edición
del Master de Flebología Clínica y abordaje las
alteraciones estéticas del miembro inferior” en
modalidad semipresencial. 
Otra actividad que venimos desarrollando a lo
largo de este año son las aulas virtuales donde
ponemos al día los temas más interesantes de la
Flebología contando con ponentes destacados de
Latinoamérica

Uno de los pilares fundamentales que
desarrolla la Junta Directiva es la formación
porque una buena formación de los
profesionales repercute en una mejoría de la
calidad asistencial que brindamos a nuestros
pacientes. Bajo el paraguas de la “Academia
de la Vena” se realizan desde hace más de
siete años, jornadas para que los residentes
de cirugía vascular amplíen sus
conocimientos flebológicos. 
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Un proyecto novedoso que estamos organizando por
primera vez en España es “La Escuela Flebológica”,
destinada a cirujanos vasculares y otras profesiones
sanitarias como enfermería, farmacéuticos,
fisioterapeutas…muy relacionados con nuestra
especialidad, donde se van a tratar todos los
aspectos de la patología venosa y linfática durante
tres días enteros. También se contemplan charlas
divulgativas para la población general y actos
deportivos para concienciar de la salud vascular.

Este año, se celebrará el Congreso
Nacional del Capítulo Español de
Flebología y Linfología de la SEACV en
Córdoba, 2-4 de abril de 2025, y estamos
preparando un programa científico
atractivo y actual en el que queremos
invitaros a participar.
Dr. Javier Álvarez Fernández. 
Presidente del CFYL
Dra. Cristina Feijoo Cano. Secretaria del CFYL



AGENDA
PANAMERICANA:
PRÓXIMOS CONGRESOS

Nos complace anunciar que, en las
próximas páginas de este número,
encontrará información detallada
sobre los próximos congresos que
contarán con la participación activa
y el apoyo de la Sociedad
Panamericana de Flebología y
Linfología (SOPFYL). Estos eventos
son oportunidades únicas para
mejorar conocimientos, intercambiar
experiencias y fortalecer nuestra red
de especialistas en flebología y
linfología.

SOPFYL se ha destacado como un
referente global, y su participación
en estos congresos, tanto en
América Latina como en otras partes
del mundo, refuerza nuestro
compromiso con la excelencia y la
innovación en el área. Presta
atención a los detalles y prepárate
para acompañarnos en estas
reuniones que prometen ser
inspiradoras y transformadoras para
la práctica clínica.
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COSTA RICA EN SOPFYL:
FORTALECIENDO LA
FLEBOLOGÍA
LATINOAMERICANA

Es un gran placer anunciar el ingreso
de la Asociación Vascular de Costa
Rica, liderada por la Dra. Lorena
Grillo, a SOPFYL. La participación de
Costa Rica fortalece la flebología
latinoamericana, promoviendo el
intercambio de conocimientos y la
unión entre profesionales de la
región para avanzar en el
tratamiento venoso y linfático.

El boletín SOPFYL fue producido y
distribuido en Maranhão, Brazil, con
contribuciones de miembros de SOPFYL de
toda América Latina y el mundo. Editora del
Boletín SOPFYL, Nathalia Cardoso es
Cirujana Vascular, miembro del Consejo
Ejecutivo, responsable del comité de
comunicación y boletín. Todo tipo de
aportaciones y preguntas siempre son
bienvenidas. 

 Comuníquese con nosotros en EMAIL
panamericanasopfyl@gmail.com
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SOBRE NOSOTROS


